



FATCAMERA / GETTY IMAGES

Cuatro de cada diez agresiones sexuales tienen como víctima a niños de hasta 12 años

El 90% de los agresores sexuales de niños son de la propia familia

Estos delitos, cada vez más graves, crecen un 55% desde el 2019

CELESTE LÓPEZ
Madrid

Las agresiones sexuales a los niños y adolescentes no cesan de crecer ante la alarma de los expertos, que aseguran que se enfrentan cada día con casos cada vez "más brutales". Y no solo en la calle, esos cometidos por desconocidos o en grupo, que es lo que llama más la atención y lo que más miedo provoca en los padres. Al contrario. En la mayoría de los casos, el agresor está en la familia y en el entorno más cercano. De hecho, en lo que se refiere a los más pequeños (de 0 a 12 años), en torno al 90% vive con él o muy cerca de él, siendo la víctima en muchos casos un varón (de 0 a 9 años).

¿Quiénes son? Pues en la mitad de los casos es el padre o la pareja de la madre, pero también tíos, hermanos o abuelos. Y lo peor de todo es que esos niños, en muchas ocasiones, no son creídos por el tsunami que provoca lo sucedido. Y cuando lo son, ni siquiera reciben atención

psicológica (en el 80% de los casos). Niños agredidos por quienes deben velar por ellos y que, además, deben enfrentarse a esta situación en soledad.

El gran problema es que este aspecto de la agresión sexual infantil se conoce desde hace años, pero las familias siguen viendo más el riesgo en el exterior que en su entorno, lo que impide actuar y frenar un hecho que deja

El 26% de las niñas y adolescentes atendidas por la Fundación Anar sufrían abusos cada día

rá marcado al menor. Los expertos alertan de la gravedad y la frecuencia de las agresiones, tanto las cometidas por familiares como por desconocidos. En un 26%, las víctimas femeninas atendidas por la Fundación Anar eran agredidas a diario y durante más de un año.

Estas son algunas de las conclusiones del estudio *Agresión sexual en niñas y adolescentes según su testimonio. Evolución en España (2019-2023)*, de la Fundación Anar, extraído del análisis de los datos de los 4.522 casos de niños y adolescentes que pidieron ayuda o realizaron consultas a las líneas de Ayuda Anar por casos de agresión sexual entre el 2019 y el 2023.

En esos cinco años, las llamadas con motivo de agresión sexual se incrementaron un 55%, siendo mayoritariamente la víctima una niña o una adolescente (el índice de feminidad de las víctimas es del 401,5%). Casi el 80% de los agresores son personas del entorno cercano de la víctima (un 90% entre los más pequeños). En casi el 80% de los casos, el agresor es un adulto y en cuatro de cada diez casos, las víctimas son menores de 13 años. La mayoría de las agresiones sexuales son presenciales (91,5%), aunque crece de manera clara las cometidas en las redes. El 10% de los agresores son reincidentes.●

La Fiscalía solicita dos años de cárcel por acoso a la familia que pidió el 25% de castellano

CARINA FARRERAS
Barcelona

La Fiscalía ha pedido dos años de prisión para cada uno de los autores de los tuits dirigidos a la familia de una alumna de la escuela de

Canet de Mar –que pidió por vía judicial un 25% de clases en castellano– a los que acusa de "denigrar y vejar" con mensajes que llamaban a su "aislamiento social". Los investigados habrían atentado, según el ministerio fiscal, contra la integridad moral y pide que se

les condene a indemnizar con 9.000 euros en total a la alumna y a sus padres por los daños que les causaron con sus mensajes en X (entonces Twitter).

Según el escrito, adelantado por *El Mundo*, la familia fue objeto de mensajes de acoso en las redes sociales durante diciembre del 2021, después de que lograran que el Tribunal Superior de Justicia de Catalunya (TSJC) impusiera las medidas cautelares del 25% de clases en castellano en el aula a la que asistía la menor, que entonces tenía cinco años, en la escuela Turó del Drac de Canet de Mar.

Catalunya supera ya los 15.000 patronos entre las más de 2.000 fundaciones

LORENA FERRO
Barcelona

Catalunya cuenta ya con 15.918 patronos, una cifra que hasta hoy no era conocida y que podría llegar a las 21.000 personas si se cuentan las fundaciones registradas en el Protectorado de la Generalitat, aseguran desde la Coordinadora Catalana de Fundacions (CCF). Se ha superado la barrera de las 2.000 fundaciones activas en territorio catalán y, con el objetivo de favorecer su trabajo, la CCF acaba de elaborar la *Guía práctica per a un patronat efectiu*.

Nadie duda de la indispensable labor que tienen las fundaciones en una sociedad en la que las necesidades, especialmente sociales, van en aumento. Porque este ámbito y el de la salud son dos de las áreas a las que los más de 15.000 patronos y los trabajadores de las 2.098 fundaciones dedican sus esfuerzos. También la cultura, la educación, la investigación, la tecnología, el medio ambiente son objeto de su trabajo.

"Las fundaciones son esenciales para cubrir necesidades no cubiertas por las administraciones públicas", explica Eugènia Bieto, presidenta de la CCF. "Son una muestra de madurez y de responsabilidad de la ciudadanía", apunta.

Además de esta función social, desde esta coordinadora defienden que las fundaciones son "generadoras" de miles de puestos de trabajo. Y es que hoy en Catalunya trabajan en fundaciones 96.399 trabajadores remunerados y 38.040 de manera voluntaria. Por lo que "representan un capital humano de gran valor", apunta Bieto.

Y para animar a aquellas personas que se plantean formar parte de una fundación,

la CCF presenta hoy en la Pedrera de Barcelona la *Guía práctica per a un patronat efectiu*. La idea es asesorar a los interesados para que puedan llevar a cabo una gestión transparente, efectiva, responsable y "con el bien común como principio de la toma de decisiones".

La presidenta del organismo explica que la guía era "una demanda y al mismo tiempo una necesidad del gestor" que dará "herramientas" a los patronos, especialmente a las presidencias, "para hacer frente a los retos actuales y

La Coordinadora Catalana de Fundacions presenta una guía práctica



DANI DUCH

Eugènia Bieto

conducir a las fundaciones hacia un futuro brillante y con más impacto".

Mucho ha llovido desde las primeras fundaciones –creadas en la edad media– hasta las más de 2.000 que tiene hoy Catalunya. Algunas de ellas, cuenta Bieto, llevan más de cinco siglos "al servicio del territorio". El sentimiento altruista de las personas que las impulsan son el motor de un engranaje que es, además, "agente de cohesión", defiende la presidenta de la CCF.●

El conseller d'Educació y la directora del centro tuvieron que adoptar medidas para proteger la identidad de la alumna

El TSJC obligó al centro, de forma cautelar, a impartir un 25% de las lecciones en español al grupo de una alumna de P5 cuya familia había pedido inicialmente recibir el 50% de las clases en castellano. Según el tribunal, la familia de la

menor estaba recibiendo acoso y amenazas, por lo que ordenó al entonces conseller d'Educació, Josep González-Cambray, y a la directora del centro adoptar "las medidas necesarias para preservar la protección y la identidad" de la alumna. La Fiscalía Provincial de Barcelona inició entonces diligencias de investigación por un presunto delito de odio. Ahora, esta considera que la demanda de esta familia desató "un movimiento de respuesta hostil con multitud de publicaciones", donde usuarios "difundieron expresiones humillantes".●